
                                                                                                                                                                                                                                             

 

 

 
 

Réunion du Comité Directeur du 21/10/2024 

  

Comité Directeur 

PROCES VERBAL du 21 octobre 2024 - 18h00 au Mée sur Seine 
 

Présidence : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Jean-François DIDIER 

Présents : - Christiane CAU - Cédric GUILLOSO - Isabelle CHILARD - Dominique DA ROCHA - Laurent HERPE - 

Monique MACHO - Bernard MARMION - Jean-Paul PEYRIN - Farid RAACH - Abdelhak RAJI - Jean-Marie 

RENAUD - Gilles TANNIER - Ludovic VANTYGHEM - Gérard VIVES. 

Excusés : Pierre BILLARD - Franckie MESSAOUD. 

Assiste : Fabien EL MKELLEB (Président de la CDA). 

 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la séance de travail en remerciant les membres de leur présence à cette 1ère réunion 
organisée sur le site du Mée sur Seine. 
 
Il revient sur l’Assemblée Générale qui s’est tenue le 19/10/2024 à LESIGNY et remercie tous les clubs de leur 
présence, ainsi que les membres du Comité Directeur et les salariés pour l’organisation.  
 
Il félicite les Clubs de MEAUX, du MEE SUR SEINE pour leur qualification au 6ème Tour de la Coupe de France, le 
Club de MONTEREAU pour son beau parcours dans cette compétition et le Club de CLAYE-SOUILLY pour sa 
victoire au Trophée des Champions 2023/2024. 
 
Il revient également sur les importantes dégradations d’installations suite aux intempéries subies par certains 
clubs de la Vallée du Morin. 
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur du 17/09 & Réunion du Bureau du 04/10/2024 

 
Le PV du 17/09/2024, transmis au préalable à tous les membres, est approuvé à l’unanimité. 

 

Philippe COLLOT revient succinctement sur le Relevé de Décisions de la Réunion du Bureau qui s’est tenue le 

04/10/2024 (document transmis au préalable à tous les membres). 

 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 

17ème édition des Trophées Philippe SEGUIN : l’appel à candidatures est lancé depuis le 24/09 et se terminera 
le 09/12/2024. L’objectif est de valoriser les nombreuses actions citoyennes menées par les clubs de football sur 
les thématiques d’inclusion, d’éducation, ou encore de de santé et d’environnement.  
 
Coupe de France des Arbitres : la 3ème édition est lancée. Après l’intégration des Arbitres Assistants et des 
Arbitres mineurs la saison passée, les Arbitres FUTSAL peuvent également participer à la compétition. 
 
Plan d’engagement sociétal de la FFF : le Plan se décompose en trois chiffres = 
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- 3 axes prioritaires 
- 6 M€ de budget 
- 3 ans pour le déploiement 

 
Les grands objectifs du plan 
 

• Axe 1 = 100% des encadrants formés en 3 ans à la lutte contre les violences et les incivilités - 75% des 
licenciés sensibilisés en 3 ans à la lutte contre les violences et les discriminations - 100% des membres de 
commissions de discipline formés en 3 ans à la gestion des VSS et discriminations. 

• Axe 2 = 500 000 licenciés féminines en 2028 - accompagnement à l’insertion professionnelle de 10 000 
pratiquants dans les QPV et ZRR - création de postes d’éducateurs sportifs qui accompagneront l’insertion 
professionnelle des licenciés. 

• Axe 3 = création et déploiement d’un e-learning sur la transition écologique du Football - 100% des jeunes 
licenciés des clubs engagés dans le PEF sensibilisés aux questions environnementales - réalisation d’audits 
énergétiques dans 100% des organes déconcentrés de la FFF et baisse de 50% des consommations 
énergétiques des infrastructures du Football. 

 
Le Challenge National PEF : les dates des jurys départementaux et régionaux sont les suivantes = 

• Jurys départementaux : 19 au 23 mai 2025 
• Jurys régionaux : 26 au 30 mai 2025 
 

4. La Vie du District 
 

• Agenda – Planning des activités  
 

04/11/2024 : CD LPIFF. 
04/11/2024 : réunion sur les conventions de partenariat avec le Conseil Départemental 77. 
07/11/2024 : réunion n°1 des nouveaux Présidents au Montry 
08/11/2024 : réunion du Bureau 77 en visioconférence. 
11/11/2024 : rassemblement U13F. 
13/11/2024 : réunion n°2 des nouveaux Présidents au Mée sur Seine. 
16/11/2024 : réunion du Collège des Présidents de District. 
22/11/2024 : CD 77 à Montry. 
 
Philippe COLLOT précise que 35 nouveaux présidents ont pris leur fonction en 2024. 

 
• Évolution de l’effectif licenciés 2024/2025 

 
Le District enregistre un effectif, à date, de 42 043 licenciés, soit une diminution de 103 licences (- 0,24%) vs 
2023/2024. 
 
- 26 870 renouvellements (24 981 en 23/24) 
- 4512 mutations (4579 en 23/24) 
- 10 661 nouvelles. (12 586 en 23/24) 

 
Analyse vs 2023/2024 à date 
 

SEN Masculins -308 -0,04% 
Jeunes (14/18) 
Masculins 

-36 -1,39% 

Foot Animation 
Masculins 

-195 -0,42% 

SEN Féminines +19 +4,39% 
Jeunes (14/18) 
Féminines 

-1 0% 
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Foot Animation 
Féminines 

-70 -3,27% 

Dirigeants +268 +10,77% 
Arbitres -79 -32,11% 
Éducateurs +60 +1,44% 

 
• Gestion Sociale 
 

Ludovic VANTYGHEM précise au Comité les points suivants : 
 
- les primes, dont le principe a été validé lors de la dernière réunion, seront prochainement versées. Les 

salariés remercient le Comité, 
 
- l’augmentation générale des salaires (+2,5%) sera appliquée avec une rétroactivité au 01/09/2024, 
 
- l’indemnité des apprentis sera augmentée afin de leur permettre de percevoir la prime d’activité, 
 
- une modification des horaires de présence des deux entités du Mée et Montry sera présentée lors de la 

prochaine réunion du Comité. Les différentes possibilités sont actuellement en cours d’étude par le 
Directeur Administratif. Cet aménagement entraînera une modification des contrats de travail, 

 
- le Document Unique est en cours de finalisation, 
 
- la possibilité de télétravail basé sur le fonctionnement proposé par la FFF est à l’étude. 
 
Remerciements à Nicolas MAKSYMIUK pour tout le travail effectué pour compenser l’absence d’un salarié. 
 

• Affaires financières 
 
Formation Services Civiques 
 
Le Comité Directeur décide de financer totalement (5400 €) l’Attestation Fédérale « Éthique et Intégrité » pour 
tous les volontaires. Cette décision repose sur un double objectif : accompagner les SC dans leur développement 
et leur donner des compétences pour aider à lutter contre les incivilités au sein des clubs.   
 
Subventions 
 
Le Comité Directeur prend connaissance avec satisfaction qu’une subvention a été accordée au District dans le 
cadre de la Prévention et de la Lutte contre les incivilités dans le Football pour un montant de 10 000 €. 
 
Emménagement vers les nouveaux locaux du Mée sur Seine 
 
Philippe COLLOT remercie les membres du Comité Directeur pour leur investissement dans l’emménagement 
des locaux et Jean-Marie RENAUD pour le pilotage rigoureux de ce dossier depuis plusieurs années. Ce dernier 
détaille des dernières interventions qu’il reste à faire afin que les locaux soient pleinement opérationnels. 
 
Devis 
 
APIXIT : le Comité Directeur examine et valide l’offre de cette société concernant le renouvellement des licences 
de sécurité pour 3 ans, les mises à jour / Assistance Technique, l’installation sur le site du Mée sur Seine et le 
contrat de support pour 1 année. Soit au total : 3542,19 €.  
 
IDS Informatique : le Comité Directeur valide le devis pour l’achat d’un nouveau PC Portable pour un montant 
de 1066,80 €. 
 

• Protocole visant à renforcer la lutte contre les violences et incivilités  
 

Philippe COLLOT revient sur les informations données aux clubs lors de l’Assemblée Générale du District du 
19/10. Compte-tenu de l’actualité et de l’élargissement des signataires, la Préfecture a souhaité reporter la 
signature à une date ultérieure dans ses locaux. Il précise que le document est finalisé et validé.  
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• Plan d’Actions 2024/2028 - Actions à mettre en œuvre 

 
Après échange entre tous les participants, le Comité Directeur décide de lancer les actions suivantes = 
 
- Mise en place du Carton Blanc (exclusion temporaire)  
- Appel à Projet « spécifique » pour accompagner les actions locales visant à recruter de nouveaux bénévoles 
- Organisation des réunions décentralisées à l’intention des référents Arbitres 
- Mise en place du Label « Arbitrage »  
- Création d’un Club des femmes « dirigeantes » 

 
Ces projets seront construits cette saison pour une mise en place en 2025/2026. 
 

• Évolution de l’Organisation des Finales départementales 
 

Le Comité Directeur décide de lancer un projet visant à développer et à rendre plus festives les différentes finales 
organisées au cours de la saison. Il confie à Cédric GUILLOSO la conduite de cette action. 

 
• Affaires sportives 

 
Challenges et Coupes Départementales 2024/2025 
 
Le Comité Directeur lance un appel à candidature pour l’organisation des compétitions suivantes : 
 
- 05/04/2025 = Finales Départementales U13 
- 08/05/2025 = Finales Challenges « Passion » 
- 17/05/2024 = Finales JDC 
- 29/05/2025 = Finales Challenge 77 
- 31/05 & 01/06/2025 = Finales 77 
- 14/06/2024 = JND 
- 15/06/2024 = Finales FEM 

 
Critériums U15 et U17 à 8 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du nombre d’équipes engagées dans ces 2 offres = 8 pour U15 et 1 pour 
U17. Malgré les relances effectuées, compte-tenu du faible niveau d’inscription, décision est prise de ne pas 
mettre en place l’offre U17. Concernant l’offre U15, considérant que les équipes engagées sont réparties sur 
tout le département, celles-ci seront contactées individuellement pour confirmation de leur participation avant 
de lancer le critérium.  
 
Demandes des clubs  
 
Suite aux intempéries et à la fermeture de leurs installations pour une longue durée, certains clubs sollicitent le 
District pour l’utilisation ponctuelle du terrain de Montry. Face à cette situation exceptionnelle, compte-tenu du 
planning d’utilisation des installations, le Comité Directeur examinera la possibilité de dégager des créneaux 
d’utilisation.      
 

• Affaires Administratives 
 
Commissions / Fonctions 
 
Mohamed NOURO : fait acte de candidature pour intégrer le corps des délégués. Après avis du Président de la 
Commission, le Comité Directeur valide cette candidature. 
Florian MERLYNCK : fait acte de candidature pour intégrer la CDA en tant que membre « non arbitre ». Après 
avis du Président de la commission, le Comité Directeur valide cette candidature.   
Pierre BOISSEAU : suite à des contraintes professionnelles, informe la CDA qu’il ne pourra plus participer aux 
activités de cette dernière. Le Comité Directeur le remercie pour les services rendus à l’arbitrage départemental 
et lui souhaite une bonne continuation dans son parcours professionnel et sportif. 
Dominique DA ROCHA : fait acte de candidature pour intégrer la CTDIS. Le Comité Directeur valide cette 
candidature. 
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Laurent HERPE : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Féminines. Le Comité Directeur valide 
cette candidature. 
 
Dossiers en cours 
 
Yacine NAIM : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Technique. Attente du retour du Président 
de la Commission pour avis.   
Ludovic LIONEL JEAN : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Foot Animation. Attente du retour 
du Président de la Commission pour avis.  
Rémi ELOI : souhaite intégrer la Commission des Terrains et Installations sportives. En attente du 
positionnement définitif du candidat compte-tenu de sa situation professionnelle.  
Mehmet KARADAG : souhaite intégrer la Commission Technique. Attente du retour du Président de la 
Commission pour avis. 
Lukombo MATA : souhaite intégrer la Commission d’Information et de Formation.  Attente du retour de la 
Présidente de la Commissions concernées. 
 
CDTIS 
 
Jean-François DIDIER effectue un point de situation concernant le fonctionnement de la commission. 
 

• Informations diverses 
 
Mises à jour des Règlements 2024/2025 
 
Suite aux évolutions survenues au 01/07/2024, le Comité Directeur valide la mise à jour et la diffusion des 
règlements, ci-après : 
 
- Annexe 3 - RSG (Tirs au but) 
- Critériums U11F - U13F - U15F - U18F et SEN F (avec retrait du libellé « Espoir ») 
- Challenges Foot Passion U10F - U11F - U12F - U13F  
- Challenges U15F - U18F - SEN F 
- Critérium eFoot 

 
En revanche, il demande un réexamen par la Commission Féminines des 2 règlements suivants : 
 
- Challenges IDF U11F et Festival U13F 
 
Vie des clubs 
 
Le Comité prend connaissance des dossiers, ci-après. 
 
Changement de nom 
 
MRT FUTSAL : en attente de la proposition du nouveau nom. 
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du Comité Directeur 
 
Externe 
 
16/09/2024 : ANS. Subventions. 
19/09/2024 : lancement de la 17ème édition des Trophées Philippe SEGUIN. 
08/10/2024 : DSDEN77. Sollicitation des Comités sportifs. 
10/10/2024 : GRANDINAUTO. Partenariat. 
10/10/2024 : CDOS. Flamme Olympique. 
14/10/2024 : Conseil Départemental 77. Réunion sur les conventions de partenariat. 
17/10/2024 : Pôle Sport du CD 77. Para-Foot. 
18/10/2024 : COSMOS. Assemblée Générale du 19/10/2024. 
 
FFF/LFA 
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19/09/2024 : 3ème Coupe de France des Arbitres. 
20/09/2024 : bon d’achat FFF / NIKE. 
24/09/2024 : accompagnement au déploiement du plan d’engagement de la FFF. 
09/10/2024 : visioconférences pour les instances et les clubs. 
19/10/2024 : replays et documents supports des webinaires et visio-conférences. 
 
LPIFF 
 
11/10/2024 : réunion CD LPIFF du 04/11/2024. 
 
Clubs 
 
08/10/2024 : FONTAINEBLEAU. Championnat. 
11/10/2024 : COULOMMIERS. Intempéries. 
 

6. Comptabilité 
 
Gérard VIVES informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 
- Le remboursement des engagements FA de la saison dernière est en cours de réalisation. Celui-ci nécessite 

une saisie individuelle sur chaque compte-club. 
 
- Échange et débat entre tous les membres concernant une demande de mise en place d’une machine à laver 

et d’un sèche-linge sur le site de Le Mée. 
 
- Retour suite à un entretien effectué avec un éventuel sponsor. Après analyse de la situation, le District ne 

donnera pas suite. 
 

7. Technique 

 
En l’absence de Marie CANOLLE, Jean-François DIDIER présente au Comité Directeur les points, ci-après. 
  

Formation 
 

o Annulation de la certification et de l’AF Éthique / Intégrité. 
o Report de 2 CFI Senior. 

 
PPF  
 

o Détections U15 et U15F quasi finalisées. Stage de préparation cette semaine avec matchs amicaux. 
(Remerciements au CD pour la prise en charge de la restauration). 

o Les horaires des prochains interdistricts seront précisés aux Chefs de Délégation.  
o Détection U13 : T1 terminé (difficulté d’organisation avec la fermeture de terrain). 
o Détections U14, U14F et U16 démarrent la semaine prochaine. 

 
DAP  

o Rentrée Féminine à Quincy Voisins  
▪ U11F : 17 équipes présentes sur 22 équipes convoquées pour 175 filles présentes. 
▪ U9F : 8 équipes présentes / 6 équipes absentes pour 35 filles présentes. 
▪ U7F : 3 équipes présentes dont 3 non licenciées présentes. 
▪ Un article sera prochainement diffusé. 

o Brassage Excellence  
▪ Toutes les rencontres ont été jouées. En attente de certaines FDM pour finalisation. 

o Challenges  
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▪ Tous joués, à l’exception du challenge U11 à OZOUER LE VOULGIS. Aucun arrêté transmis. 
Dossier à suivre. 

▪ Futsal : U9 et U11 joués les 19 et 20 octobre. Sur chaque site, des absences non excusées. Ce 
sujet sera abordé lors de la prochaine réunion de la Commission FA en présentiel. 

o Labels / PEF / Toutes foot  
▪ Mails à venir cette semaine pour avertir l’ensemble des clubs des dates limites de 

candidatures et du format d’inscription.  
o JND  

▪ Candidature de Fontainebleau à venir. 

 

8. Arbitrage 

 
Fabien EL MKELLEB informe le Comité Directeur les points, ci-après. 

 

- 190 arbitres sont opérationnels à ce jour. 

- Une communication a été faite la semaine dernière aux arbitres qui n’avaient pas encore renouvelé leur licence 

en mettent en copie leur club d’appartenance. 

- FIA du mois d’octobre : 18 candidats inscrits, 16 reçus à la théorie.  

- La FIA du mois de novembre aura lieu à Moissy. 

- Organisation le Week-End passé des Journées de l’Arbitrage à Villeparisis.  

 

Activités CDA - novembre et décembre 2024 

 

 25/10/24 : réunion CDA à Montry  

  30/10/24 : formation continue à Montry et au Mée 

  01/11/24 : tests Futsal à Montry 

  06/11/24 : formation Continue au Mée et à Montry 

  08/11/24 : 2ème Rattrapage Tests Théorique et Physique à Montry 

  09-10-16-17/11/24 : F.I.A à Moissy 

  21/11/24 : réunion CDA à Montry 

  23/11/24 : formation Arbitres de club à Montry 

  29/11/24 : séance F.A.R à Montry et au Mée 

  30/11/24 : 1er Rattrapage Futsal à Montry 

  06/12/24 : séance F.A.R à Montry et au Mée 

  07/12/24 : 3ème Rattrapage Tests Théorique et Physique à Montry 

  13/12/24 : formation Continue au Mée et à Montry 

  14/12/24 : formation Arbitre Assistant de club 

  20/12/24 : réunion CDA au Mée 

 

Demande de renouvellement de la fourniture des maillots d’échauffement des arbitres, en partenariat avec 

l’UNAF, pour la nouvelle saison : le Comité Directeur valide sa participation selon le même schéma que la saison 

passée. 

  

Courrier UNAF : courrier du 17/10 sollicitant une demande de financement pour les maillots de l’équipe 

départementale. Remerciement à Laurent HERPE qui propose de prendre en charge. 

 

9. Questions diverses / Tour de table 
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Isabelle CHILARD 
 
Revient sur la rentrée du Foot Féminin en remerciant le club de QUINCY-VOISINS pour son accueil et l’aide à 
l’organisation apportée lors de cette manifestation. Regrette la faible mobilisation des commissaires, sachant, 
malgré tout, que des compétitions avaient lieu ce jour-là. Elle informe le Comité de la nécessité d’enrichir la 
Commission Féminines. Un appel à candidatures sera diffusé sur le site du District. 
 
Dominique DA ROCHA 
 
Transmet les remerciements de Monsieur Le Maire de Thorigny au District pour le choix des installations du Club 
de THORIGNY pour le Trophée des Champions. 
 
Laurent HERPE 
 
Informe le Comité que la réunion de ce soir en visioconférence des Services Civiques du Secteur Sud a regroupé 
48 personnes et que des tuteurs étaient présents. 
Regrette que, malgré le remboursement par le District des engagements FA 2023/2024, des incivilités se sont 
produites sur certains plateaux amicaux. 
Précise que le projet de développement du Sport Adapté avance bien mais regrette que les moyens annoncés 
par les autorités n’aient finalement pas été alloués. 
Propose le lancement d’une nouvelle Coupe Féminines à 11 à l’intention des équipes évoluant au niveau 
régional. Cette proposition sera transmise à la Commission Féminines pour examen et avis.  
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur :  08/11/2024. 
Comité Directeur :  22/11/2024 à Montry. 
 
 
Président de Séance : Philippe COLLOT. 

 
Secrétaire de Séance : Jean-François DIDIER. 
 


